

飛躍

TOKAI UNIVERSITY TAKANAWADAI JUNIOR & SENIOR HIGH SCHOOL

HIYAKU

第387号



東海大学附属高輪台高等学校・中等部 学校報

●発行日/2019年5月1日

●発行者/東海大学附属高輪台高等学校・中等部 校長・片桐知己治

「知性と品性、そして感性を」

若き日に汝の思想を培え

Cultivate your thoughts in your early days

若き日に汝の体躯を養え

Nurture your body in your early days

若き日に汝の智能を磨け

Develop your intellect in your early days

若き日に汝の希望を星につなげ Aim your hopes towards the stars in your early days

2019年度 入学式

TOP*NEWS

吹奏楽部 金管八重奏全国大会 金賞受賞

ダンス部 USA全国大会 準優勝



中等部代表の浅生君と高等学校代表の沼田さんによる「入学のことば」



吹奏楽部 ヨーロッパ研修旅行2019 ウィーン



吹奏楽部 ヨーロッパ研修旅行2019 コンセルトヘボウ ラテン

UAE(アラブ首長国連邦)からの留学生に対する激励会が開催されました



3月28日(木)、本校のUAE(アラブ首長国連邦)からの留学生の激励会が高輪キャンパスの食堂で行われました。衆議院日本アラブ首長国連邦友好議員連盟に所属する松島みどり衆議院議員、藤木完治前在アラブ首長国連邦特命全権大使、山田清志東海大学学長らが出席され、アブダビ日本人学校出身のアブドゥラ・アル・ホーサニー君(新2年生)、アブドゥラ・アル・マンズーリ君(新2年生)、アブドゥラ・アル・シェケーリ君(新1年生)、ラシェッド・アル・アプリ君(新1年生)の4名の生徒へ激励の言葉をいただきました。また、先輩にあたるホーサニー君、マンズーリ君も自分たちの1年間の経験をもとに、新入生のシェケーリ君、ラシェッド君に高輪台での学校生活についてのアドバイスをしてくださいました。参加された方々からの激励を受けて、新入生のシェケーリ君、ラシェッド君も高輪台高校での生活について抱負を語ってくれました。その後、4人の留学生たちは松島議員をはじめとする出席された方々と和やかに歓談していました。激励会には、シェケーリ君、ラシェッド君のご家族、日本UAE青少年児童育成交流協会事務局、JOBAガーディアンシップセンター、一般財団法人日本国際協力センター(JICE)からもご出席いただきました。



2019年度学校運営方針

好天に恵まれた4月3日に中高合同入学式が行われました。新たに552名(中等部88名、高校464名)の入学生を迎え、1,638名で2019年度がスタートしました。今年度の運営方針と実践目標を紹介いたします。本校での教育活動を充実させるために、保護者・生徒の皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。各項目の詳しい内容については、次回より掲載させていただきます。

学校運営方針

本校に入学してきた生徒の夢や希望を大切に、一人ひとりの生徒の能力を伸ばし、自己実現が図れるよう、教職員が力を合わせて指導する。また、これまでの学校運営の積み重ねを踏まえ、さらに発展し、今日的課題である「生きる力の育成」に向け、全教職員で取り組んでいきたい。そしてさらに、家庭、地域社会との連携を深め、真に開かれた学校を目指し努力する。

2019年度の「実践目標」

- (1) 「現代文明論」「高校現代文明論」を中心とした教育に努める
- (2) 「初等中等教育機関改革実行プラン」のPDCAの循環を定着させる
- (3) 理系・文系に偏ることなく、基礎学力の定着を図る
- (4) 「教科の学習」だけでなく、「教科外活動」を積極的に取り組ませることによって、より豊かな人間性を育てる
- (5) 基本的な生活習慣を身につけさせるとともに、自立心を育てる環境を整える
- (6) 実践的な英語を身につけ、国際社会に適応できるよう、英語教育の推進を図る
- (7) 情報化時代に即応し、自らが情報発信基地になれるよう、教職員・生徒の情報教育の推進を図る
- (8) あらゆる行事を通して、豊かな情操を培い、素晴らしい人間関係をつくりあげる
- (9) 資源環境保護・社会環境の美化を心がける精神を身につけ、その実現に向けての行動力を育てる
- (10) 社会福祉活動や社会奉仕活動へ積極的に参加できるようにする



ようこそ高輪台高等学校・中等部へ

高校新入生

9組 沼田 心花

これから始まる高校生活は、高度な授業内容に加え、通学方法など中学校とは一変した新しい環境の中で、本当にやっていけるのかという多くの不安や緊張を私たちは感じています。しかし、それ以上にこれから始まる新しい生活に希望や憧れも感じています。

今ここに入学する私たちは、それぞれの理由や目標があって本校に入学しました。私は、高校でより難しくなる勉強に力を入れ、医学部看護学科に進学することで、自分の力を世のため人のために活かせるように努力していきたい

です。もちろん、その目標を達成するためには勉強だけでなく、部活動にも懸命に取り組み、心も体も鍛えていかなければならないと思っています。

そして、もう一つ大切なことがあります。それは、今日まで私たちを育て、支えてくれた家族の存在、そしてこれからの高校生活を、目標に向かって導いてくださる本校の先生方の存在です。多くの人たちの支えによって今この場所に立っているということに感謝し、今後も立派な姿を見せていけるように励んでいきます。

中等部新入生

B組 浅生 蓮

4月3日、私たちは東海大学付属高輪台高等学校中等部の第13期生として、入学式を迎えることができました。

僕の夢は、高校生になったらSSHクラスに入ることです。そのために、今まで頑張ってきた英語の勉強にもっと力を入れ、英語でスピーチできる力を身につけたいです。

また、僕は、小学校で3年間代表委員として活動してきました。毎朝校門に立ち、地域の人に挨拶をする活動、ユニセフ募金、校内の問題点の改善、130周年記念式典など、

みんなでひとつのことをより良くすることを意識して、頑張ってきました。これらの活動を通して学んだことを十二分に活かし、中学校では新しい友達と一緒に、勉強、スポーツ、生徒会活動など、建学の精神にある「文武両道」を目指していきたいと思っています。

建学の精神を胸に、東海大学付属高輪台高等学校中等部の名に恥じぬよう、努力してまいります。校長先生をはじめ、諸先生方、先輩方、これからどうぞよろしくお願いいたします。

歓迎の言葉



Welcome to TOKAI TAKANAWADAI!

高校生生徒会会長
3年8組 秋澤 雄生

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。在校生一同、皆さんにお会いすることをとても楽しみにしていました。

新しい制服を身にまとい、少し緊張した様子の入学式でしたが、堂々とした姿を見て嬉しくなりました。入学式から少し経ちましたが、学校生活は慣れましたか? これからどんどん友達の輪が広がってくると思います。男子、女子は関係ありません。自分から話しかけてみましょう。この学校は、部活動も行事も休み時間もとに楽しく楽しいです。そして私たちはそれを全力で楽しみます。しかし忘れてならないのは、私たち以上に先生方が真剣に向かい合ってくださっているということです。ですから、授業を真剣に受け、何事にも全力で取り組まなければなりません。数ある学校の中から、この東海大学付属高輪台高校を選んでくれてありがとう。これから一緒に学校生活を楽しみましょう!



3学年一緒に楽しみましょう

中等部生徒会会長
3年B組 松木 遥佳

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。皆さんは4月3日の入学式を終え、東海大学付属高輪台高等学校中等部の一員となりました。入学した今、入学できた喜びと未知の中等部生活への期待や不安があると思いますが、中等部の3年間はあっという間なので悔いのないように過ごしていきましょう。

本校にはたくさんのイベントや部活動があります。授業やイベントを通して、楽しいことや嬉しいこと、困ることもあると思います。そんな時は私たち先輩や先生方を頼ってください。3学年一緒に楽しんでいきましょう。

学年だより 中1

オリエンテーション合宿

4月6日(土)～8日(月)まで、静岡県三保にオリエンテーション合宿に行ってきました。入学式からわずか3日後の行事だったので、最初は緊張していましたが、さまざまな活動を通してお互いの距離が近づいたようです。東海大高輪台の生徒としての素晴らしいスタートが切れました。

オリエンテーション合宿に参加して

A組 安藤 周平

4月6日から始まった合宿は、とても楽しく有意義なものになりました。入学式からすぐの日程だったので不安もありましたが、仲の良い友達もできて、本当に楽しかったです。久能山東照宮では、その建物のすごさよりも1,159段の階段の方が印象に残りました。僕はあんなに数の多い階段を下りるのは初めてで、「上りだったら」と思うとソッとしました。下り切ったあとバスに乗ったらヒザがガクガクして、隣の池田君に「わざとやってる?」と聞かれるくらいでした。東海大学海洋科学博物館では、昼は普通に泳いでいるのに、夜は上下逆になっている魚を見つけ、びっくりしました。頭が下向きなのに方向を間違えないのか不思議でした。その他にも、クマノミは夜、イソギンチャクがないとみんなが集まることも知りました。一番驚いたのは、夜になるとあごが光る魚がいることです。光ることで、エサになるプランクトンを集めると知りました。プランクトンは光るものに集まるという習性も初めて知りました。普段、家族と水族館に行った時とは全く違い、学ぶことがたくさんあり、とても楽しかったです。

オリエンテーション合宿の思い出

B組 斉藤 萌紅美

特に心に残ったオリエンテーション合宿での思い出は、二つあります。一つ目は、いちご狩りです。いちご狩りでは、たくさんのいちごをお腹いっぱいになるまで食べました。友達と一緒に回ったのですが、みんなで何個食べられるか競争して、すごく楽しかったです。いちごもとても甘くておいしかったです。二つ目は、二日目の昼食の時間です。その日は、木や草に囲まれた、自然豊かなところで食べました。空にはトンビがたくさん飛んでいて、みんなで叫んだことをよく覚えています。また、クラスの人たちともたくさん会話できたのでよかったです。入学式が終わりすぐ合宿だったので、みんなと仲良くなれるか不安だったけど、いろんな人たちと仲良くなれたし、貴重な体験もさせてもらえて、楽しい思い出をたくさん作れました。



A組



B組



藍染め体験



三保の松原散策中

学年だより 中2

2年生になって1カ月が経ちました。新入生が入学し、校内でも部活動でも先輩として生活するようになりました。今年度は昨年度以上にしっかりと目標を立て、行動してくれると期待しています。今号では、これからどのような思いで1年間を過ごしたいのかを作文にしてみましたので、ご紹介いたします。

お手本になるために

A組 佐々木 寿凛

いよいよ部活動で自分たちの世代になるので、一つ一つのことをしっかりとお手本になりながら部活動を頑張っていきたいです。中等部1年生の時に初めてバスケットと出会い、僕以外全員が経験者で皆についていけるか心配でした。しかし、先輩たちが正しいシュートフォームや練習の進め方を教えてくれるなど、優しく接してくれました。そのおかげでプレーをしているとどんどんバスケットが楽しくなり、いろいろなことを覚えることができました。そして得点を決められた時の喜びも知ることができました。だから僕が2年生になった今、自分たちの世代となるので、今まで以上に一つ一つの練習や試合を頑張っていきたいです。また、新しく入ってくる1年生にも僕が入った時に先輩たちがしてくださったように、練習の進め方や日々の学校生活でのしななければならないことなどをできるだけ教えていきたいです。

先輩を目指して

B組 三上 晏黎

私は、1年生のときに消極的だったので、あまり積極的に進んでいるいろいろなことに取り組みせず、振り返るとただぼんやりと1年間を過ごしただけだと思います。また、1年生のときは学年の女子全体とはあまり仲良くなれなかったのが、今年は女子全員で仲良く1年を過ごしたいと思いました。今年の一番の目標は、昨年よりもっと積極的に学校行事やいろいろな重要な役割などをできるように、今まで以上に責任感のある人になることです。2年生の1年間を大事に部活動や勉強も全うし充実した生活を送れるように頑張りたいです。例えば、部活動では、先輩のような頼られる存在になって3年生になったら後輩を導いていけるようになりたいです。今年1年間で自分を磨いて、先輩のように周りを気づかえるようになるために、部活動や勉強を頑張ります。

A組の様子



昼食の時間:みんなで和気あいあいとお昼ごはん♪



B組の様子



昼食の時間:おしゃべりしながら楽しい時間♪



授業(美術)の様子:先生の話をしっかり聞きます!

学年だより 中3

今年度の抱負

いよいよ中等部最高学年がスタートしました。これからどのような思いで1年間を過ごしたいのか、それぞれの思いを書いてもらいました。その中から各クラス1名ずつ紹介します。

3年生で頑張りたいこと

A組 長谷川 拓海

3年生になって僕が一番頑張りたいことは勉強です。これまでの2年間を振り返ってみると、「知識・理解」の観点の成績があまり良くなかったのが、特にその力を伸ばすよう頑張っていきたいと思っています。家庭学習で毎日30分だけでもよいので、苦手な漢字や理科について勉強を続けていったら、その努力が成果として現れてくると信じて努力していきたいです。また、宿題などの提出物をしっかりと出した上で授業を受けていけば、理解度も高まるし、成績が上がっていくと先生からアドバイスを受けました。1年生の時にやっていたのですが、メモ帳を用意して宿題をしっかりと記入し、毎日そのメモ帳を家で見ると習慣をつけ、その日その日に何をしなければならぬかを確認し、宿題忘れがないようにしていきたいと思っています。高校進学を控え、高校でしっかりと授業についていけるだけの基礎力を、この1年間で確実につけたいと強く思っています。

より良い学校生活を目指して

B組 鈴木 杏衣

私が3年生になって頑張りたいことは、部活動と勉強の両立をすることです。部活動での今持つチームの目標を達成するために、日々の練習に後悔が残らないようにしていきたいと思っています。今所属しているのは女子バスケットボール部ですが、引退までの時間は少ししかありません。まだやり残したことを精いっぱいやり切りたいと思います。一方で、勉強面では正直今の成績で中学生生活は困ってはいませんが、全国のテストなどを見る限り、高校に上がってからの不安が大きいです。だから、3年生になってからは、部活動と勉強のどちらも励んでいきたいです。

私はこの目標で最後のバスケット生活2カ月間を頑張り、その後中学では勉強、高校では勉強と部活動の両立を目標にしなくても、できるようになっていければいいなと思います。

A組の様子



朝読書の時間



理科の授業



B組の様子



朝読書の時間



社会の授業

学年だより 高1

高校生活の抱負

入学してから早1カ月が経ち、新しい生活にも慣れてきたことと思います。今月号では入学前に書いてもらった「高校生活の抱負」を紹介します。*3月のクラス分け試験時に原稿を依頼したため、執筆者の在籍学級に偏りがあることをご了承ください。

2組 福島 千瑛

私が高校生活の中で特に大切にしていきたいことは、部活動と勉強の両立です。私が高輪台高校を志望したきっかけは、中学生のときに吹奏楽部の演奏を聴き、その素晴らしさに驚嘆し、私もこのように演奏できるようになりたいと思ったからです。全国的に有名な部で、演奏面も人間的に成長していきたいです。部活動に熱中する一方で、勉強も決して手を抜かず、両方とも全力で取り組み、「やり切った」と自信を持って3年間にします。

4組 小林 優月

私は高校3年間で、たくさん知識を身につけ、物事をよく考え自分の意見を持てるようになることを目標とします。そのために1年次では、自分が好きな読書をすることや、新しい環境の中でさまざまな人とコミュニケーションをとることで、さまざまな考え方に触れ、自分なりに吸収していきたいと思っています。また、私は将来、世界を旅したいと思っています。そのために、特に英語に力を入れて勉強していきたいと思っています。

5組 一宮 万里河

私は高校生活ではあらゆる出来事に対し、能動的に取り組みたいと思っています。私たちにあってこれからの3年間は、将来進む道を決める過程です。だからこそ、勉学に励み、さまざまな経験を通して、社会に貢献できる大人へ少しずつ成長していきたいと思っています。また、私は高校生活を過ごす中で、将来自分は何をしたいのか考えていかなければならないと感じています。中学生の頃は将来に対して、不安を多く抱えていました。高校生では自分自身を見つめ直し、自立していくことが大切です。そのため、高校では将来の目標に向かい、日々の努力をしたいです。そして、今の私は主張をはっきりということに苦手意識を持っています。自分の意見に自信を持ち、相手に伝えるためには感性を磨き、物事を幅広い視点から見るのが基本となります。その基本を改めて学び、自分の真と主張を貫ける人へ変わっていききたいと思います。

5組 芹沢 ななみ

私は高校生活3年間を通して、たくさん知識を身につけて、いろんなことに対応できる人になりたいです。そのためには、学校行事に積極的に参加し、経験を増やしていくことが大切だと思います。また、私は時間の使い方があまり上手ではないので克服したいです。一つのことを時間をかけ過ぎてしまうので、時間配分を考えながら物事を進めようと思います。4月から高校生になり、初めてのことに慣れつつ、充実した生活を過ごしていきたいです。

10組 片山 流佳

私がこの東海大学付属高輪台高等学校を希望した理由は、SSHクラスがあったからです。私は理科が好きなので、SSHクラスがあると聞いて興味を持ち、そこでたくさん勉強をして、理科の楽しさを深めたいと思いました。SSHクラスでは、国際交流が豊富と聞いたので、英語を頑張りたいです。最初はつまずくと思うけど、より交流を深められたり、将来に役立てられたりと思うので、日々の授業を復習して努力したいです。また、私は人前で発表することがあまり得意ではないので、研究発表などで克服できるようにしたいです。高校は、中学校より勉強が難しかったり、忙しくなったりして大変だと思うけれど、充実した学校生活を送れるように頑張りたいです。



学年だより 高2

2年生になり1カ月ほどが過ぎました。今回は、高校2学年の先生方の自己紹介と2年生へのメッセージを掲載します。

■テーマ：①趣味 ②好きな○○ ③高校2年生に一言

学年主任 野口 大輔	①献血 ②好きな数字:24 ③毎日学校に来る、それ以上のことは望みません。楽しい1年間にしてください。
1組学級担任 橋 健治	①旅行、散歩 ②好きな街:横浜 ③何事にも前向きに努力する1年間にしましょう。
2組学級担任 近藤 祐輔	①バスケットボール、映画 ②最近好きなキャラクター:「ゴマちゃん」 ③自分自身の行動に責任が伴うのが高校生です。自覚を持ち、将来に向けて進みましょう。
3組学級担任 堀 将貴	①スポーツ、漫画 ②好きなブランド:CHUMS ③東京のことは全然わかりませんが、よろしくお願いします!
4組学級担任 八巻 嶺	①YouTubeを見ること ②好きな犬:トイプードル(愛犬) ③1年はあっという間に過ぎていきます。楽しいこともつらいこともたくさんを経験しましょう。
5組学級担任 秋山 寛貴	①スポーツ観戦、読書 ②好きな動物:イワトビペンギン ③メリハリのある学校生活を送りましょう!!
6組学級担任 増田 彩香	①映画、音楽鑑賞 ②好きなアーティスト:9mm Parabellum Bullet, THE ORAL CIGARETTES ③一緒に充実した楽しい1年にしましょう!
7組学級担任 眞崎 拓帆	①ボウリング ②好きな食べ物:明太子 ③一度きりの高校生活。仲間を大切に。そして何より楽しんで!
8組学級担任 田村 英典	①ドライブ・スポーツ観戦・映画・マンガ・テレビを見る ②好きなもの:時計、車 ③行事等も多く高校生活の中で一番忙しく、かつ、濃くなる1年です。仲間とともに楽しみましょう!
9組学級担任 釜付 祐也	①旅行・心理学・映画・漫画・筋トレ ②好きな言葉:私たちが得ることで生計を立て、与えることで生きがいを得る。 ③何回後ろ向きになっても、最後に少しでも飛躍できたなって思えるように頑張らしましょう。
10組学級担任 和氣 吉秀	①食事・睡眠・読書・勉強 ②好きな天気:雨。静かな落ち着いた環境が好きです。 ③今年も爽りの多い1年にしてください。応援しています。
学年所属 川島 純一	①海水魚 ②好きなところ:水族館・動物園 ③今年も一緒にたくさん楽しもう。よろしくお願いします。!(^^)!
学年所属 須田 彩美	①旅行・漫画・料理・バイクツーリング ②好きな言葉:人生に失敗がないと、人生を失敗する。 ③共々に成長していける1年間にしていきたいです。
学年所属 相馬 哲平	①スポーツ観戦・散歩・読書 ②好きな場所:本屋 ③笑顔を大切に、素敵な思い出をたくさん作っていきましょう。
学年所属 鶴岡 薫	①旅行 ②好きな野菜:レタス ③進級おめでとうございます。皆さんの素晴らしい青春時代に、少しでも力になればと思います。
学年所属 中川 真由美	①子供とお出かけすること。動物園や遊園地、ショッピングなど。 ②好きな時間:コーヒーとケーキと本で、時々リフレッシュしています。 ③心と時間にゆとりを。頑張り過ぎずに頑張りましょう。
学年所属 東出 葉月	①連ドラを撮りだめして観るコト ②好きなお菓子:チョコ(「極細ポッキー」「たけのこの里」など)。おススメがあったら教えてください☆ ③いろいろなことに前向きに素直な気持ちで取り組もう!
学年所属 山田 剛	①釣り・クワガタ捕り・バイク ②好きな食べ物:美味しい焼き鳥 ③高校時代が一番楽しい学年だから、やることやって楽しもう。



学年だより 高3

学年団の先生方から3年生になった皆さんへのメッセージ

学年主任 宇津 浩	いよいよ高校生活最後の1年となりました。悔いの残らぬよう何事にも全力を尽くしましょう。皆さんが新元号「令和」となって最初の卒業生となります。何事も最初が肝心です。その名に恥じない素晴らしい学年にしましょう!
1組学級担任 今井 貴志	「背中で語る40代」—これが私の今年の目標です。君たちの目標は何ですか? 到達点を決めなければそこまでに必要な努力と経験は逆算できません。目標を達成してみんなで笑い、そして最後にみんなで泣こう!
2組学級担任 稲葉 哲之介	卒業後、各自が選んだ道に自信を持って進んでいくための「大きな変化」を期待しています。まずは、毎日の学校生活、授業、部活動の時間を大切にしましょう。
3組学級担任 渡邊 聡	進級おめでとう。どのような気持ちで卒業式を迎えられるのか、この1年間の過ごし方で変わってくると思います。1日1日を大切にしてください。
4組学級担任 楠木原 洋平	あっという間に2年間が終わってしまいました。残りの1年をどんな1年にしようと思っていますか? どんなに大きな目標もすぐに叶えることはできません。日々の行動と仲間を大切にしてください。
5組学級担任 内野 滋信	進級おめでとうございます。高校生活も残り1年間です。学び続ける姿勢を大切に、仲間と共にメリハリのある生活習慣を大切にしていきましょう!
6組学級担任 加藤 新也	いよいよ高校生活もあと1年になりました。この学年の仲間たちと過ごせる時間を大切に、良い思い出をたくさん作れるよう、日々の生活を充実したものにしてください。
7組学級担任 中山 唯人	高校生活のラストスパートです。これまで走ってきた道に落とし物をしていないかを確認する最後の見直しの時期です。一発逆転を狙うのではなく、今できること、やらなければならないことをコツコツとやっていきましょう。
8組学級担任 鈴木 混平	進級おめでとう! これからの1年間は、何に対しても「高校生活最後の～」となります。「あの時こうしておけばよかった」と後悔が残らないよう、何事にも全力を尽くしましょう!
9組学級担任 新井 達也	この学年に途中参加することになりました新井です。皆さんにとって大切な最後の1年を共に過ごせることを大変嬉しく思っています。最高の卒業式を迎えられるよう、共に駆け抜けましょう。
10組学級担任 大窪 実穂	“Everything has the end.” 幸せな時間、つらい時間…、どんな時間も永遠はありません。「今」を大切にしてください。みんなと過ごせる「今」を私は全力で過ごします。
学年所属 内野 一沙	今年は高校生活最後の1年になります。とにかく悔いを残さないように何事も全力で学校生活を送ってください。
学年所属 川端 なつき	高校生活最後の1年、どんな1年間にしようと考えていますか。時間や周囲に流されずに、自分でたくさん考え、たくさん学び、中身の濃い時間を過ごしてください!一緒に頑張りましょう。
学年所属 金 恵潤	皆さんが1年生のときに何クラスか担当しました。高校3年生はあっという間に終わってしまいますので、大学の授業で困らないように各教科の基礎を確認していきましょう!!
学年所属 田邊 崇	進級おめでとう。高校生活最後の1年間のスタートです。自己の最善を尽くし、自分で決めた進路に向け頑張りましょう。充実した素晴らしい未来が開けるように。
学年所属 橋本 智孝	進級おめでとうございます。今年度の卒業式では、新しい元号に替わっています。平成と新しい元号を3年生という記念すべき時期に迎えるので、素晴らしい1年にしましょう。生徒、教員ともに頑張っていきましょう。
学年所属 宮寫 孝一	「良い習慣は、才能を超える」といいます。多才なあなたたちは良い習慣を身につけることで無敵になることでしょう。初心と感謝を忘れなければ、きっと「敵のない」文字通り最強の1年になると思います。頑張りましょう。
学年所属 渡辺 涼子	先生方やクラス・部活動の仲間たちと過ごす密度の濃い時間も、あっという間に過ぎ去っていく1年になることと思います。何事にも全力で取り組んで、充実した高校最後の1年間にし、笑顔で卒業を迎えましょう。

SSH活動報告

第2回運営指導委員会(3月7日)を開催

「世界一受けたい授業」でもおなじみの滝川洋二先生((特非)ガリレオ工房理事長)ら4名の有識者をお招きして、本校におけるSSH活動に対する指導・助言をいただきました。

国語科主任 野口 大輔



私からは、議題として「普通クラスにおける探究活動の推進」を提案させていただきました。これまでの成果をどのように評価すればいいのか、また今後どのような方針で講座を実施すべきか、ということについて専門家のご意見を伺いたかったからです。
探究活動は、様々な教科の教員が連携しながら学習を深化させていくという、これまでの授業とは著しく性質の異なる講座です。導入から1年が経過した今でも、試行錯誤を続けながら手探りでこなしている状態です。しかし、現代社会ではグローバル化の進展に伴い、多様な人々と仕事をしていく「協働・共創」という概念が重視されるようになってきました。私たち教員も教科の枠にとらわれずに、チームで生徒の成長を見取っていかねばならないと強く感じました。
年度末のお忙しい中、本校にお越しいただいた諸先生方に改めて厚く御礼申し上げます。

幹事校として関東近県SSH校合同発表会(3月21日/高輪キャンパス)を企画・運営

関東地区のSSH指定18校が一堂に会し、14件の口頭発表と429件のポスター発表を行いました。本校からはSSHクラス2年生(当時)全員が課題実験に関する発表を行ったほか、普通クラス2名が探究活動Ⅰの成果を披露しました。

3年3組 大倉 拓翔



今回、私はこの発表会に普通クラスの代表として出させていただきます。先生の方からこの話を持ち出されたときは、学校の代表としての発表は初めてのことなのでとても驚きました。最初はしっかりと発表することができるか心配でしたが、発表のポスターを制作するときいただいた先生方の手厚いサポートとアドバイス、そしてテーマを決めてから当日の発表まで時間を惜しまず協力してくれた学友たちのおかげで、自信を持って発表を終えることができました。本当にありがとうございました。
4月から私は3年生になりました。今回の合同発表会を含めた1年間の探究活動で学んだ人に物事を伝えるときの言葉選びの重要性、そして友達と協力して1つのことに一生懸命に取り組むことの大切さを、3学年での探究活動に生かしていきたいと思っています。



参加校名	発表数
埼玉県立浦和第一女子(さいたま市)	11件
埼玉県立川越女子(川越市)	13件
千葉県立柏(柏市)	7件
市川(市川市)	15件
芝浦工業大学柏(柏市)	42件
東京学芸大学附属(世田谷区)	33件
東京学芸大学附属国際(練馬区)	8件
東京都立大泉(練馬区)	1件
東京都立科学技術(江東区)	32件
東京都立立川(立川市)	1件
東京都立多摩科学技術(小金井市)	60件
東京都立戸山(新宿区)	58件
玉川学園(町田市)	61件
中央大学附属(小金井市)	10件
文京学院大学女子(文京区)	23件
横浜市立横浜サイエンスフロンティア	23件
新潟県立新発田(新発田市)	2件
東海大学付属高輪台	30件



SSH活動速報

- | | |
|--------------------------|---|
| 4月 8日 高校現代文明論 | ガイダンス、現代文明観に関するアンケートの実施 |
| 4月 12日 アカデミックプレゼンテーションⅡ | Overview and introduction to sharing opinions |
| 4月 12日～ アカデミックプレゼンテーションⅠ | ガイダンスの実施 |
| 4月 12日 公共科学論 | ガイダンス、科学観・公共観に関するアンケートの実施 |
| 4月 13日 サイエンス基礎 | ガイダンスの実施 |
| 4月 15日～ 公共科学演習 | 科学・公共に関するグループリサーチの開始(全15回) |
| 4月 16日 高校現代文明論 | 校長講話「明日へのメッセージ」の実施 |
| 4月 16日～ 課題研究 | 個人・グループ研究の開始(全18回) |
| 4月 17日 探究活動Ⅰ | ガイダンスの実施 |
| 4月 17日 探究活動Ⅱ | ガイダンスの実施 |
| 4月 19日 アカデミックプレゼンテーションⅡ | Sharing opinions, emphasis, and agreeing and disagreeing |
| 4月 19日～ アカデミックプレゼンテーションⅠ | CLIL(内容言語統合型学習)による生物に関する英語発表準備の開始(全3回) |
| 4月 19日～ 公共科学論 | 外国語(英語)科教員によるユニット授業「科学と言語と公共」の開始(全3回) |
| 4月 20日 サイエンス基礎 | 井上徳之先生(中部大学)による科学プレゼンテーションに関する講義 |
| 4月 22日～ 課題実験 | 研究内容に関する面接の開始(全2回) |
| 4月 23日～ 高校現代文明論 | 映像教材「名利なき証言」を活用した科学観の涵養(全2回) |
| 4月 25日～ 探究活動Ⅰ | ブレ探究活動の開始(全3×3回) |
| 4月 25日～ 探究活動Ⅱ | 探究活動の開始(全5回) |
| 4月 26日 アカデミックプレゼンテーションⅡ | Giving reasons, agree/disagree with others, and making groups |
| 4月 27日 サイエンス基礎 | 日本科学未来館でのワークシート活動 |

部・同好会活動報告

吹奏楽部

金管八重奏 全日本アンサンブルコンテスト
金賞受賞!

全日本アンサンブルコンテストを終えて

3年4組 大津 泰



私たちは、3月22日に札幌コンサートホール Kitaraにて行われた全日本アンサンブルコンテストで、金賞をいただくことができました。本番の演奏にたどりつくまでにはとても長い時間がかかり、さまざまな問題や障害がありました。周りの友人や先生方、講師の先生方に助けていただき、素晴らしい賞を受賞することができました。今回の曲は私たち8人のために作曲してもらったので、私たち8人の長所を最大限に発揮することができる曲です。今回のコンテストは、昨年度の先輩方が成し遂げた3冠を達成するための第一歩である大会でもあり、同じ系列校でライバル校でもある菅生高校に負けられないプレッシャーを感じていたため、金賞をいただき、とても嬉しかったです。

最後になりましたが、アンサンブルコンテストに出場するにあたり、教室を貸してくださった先生方や、協力・応援をしてくれた友達に感謝いたします。本当にありがとうございました。

ダンス部

USA全国大会出場

最高の演技

3年4組 皆川 真瑠香

ダンス部3年生は3月26日のUSA全国大会に出場しました。優勝を目標に臨みましたが達成することができず、2位という結果でした。大会当日まで皆の気持ちが一つにならず、何度も話し合い、時にはぶつかることもありましたが、つらい時にはいつも近くで支えてくれる顧問の先生や保護者、相談にのってくれるコーチ、一緒になって考えてくれる仲間がいてくれたので、頑張れました。ありがとうございました。本気で優勝を狙ったからこそ、今回の結果に悔しさを感じてしまっていますが、本番では皆の気持ちを一つにして自分たちの力を全て出し、最高の演技をすることができました。今回2位だったからこそ、次に狙うところは一つしかないと思うので、私たちに今後最後の夏となる夏のダンスドリル大会では、目標を達成できるようにより団結して頑張ります!



お知らせ

校外活動

高等学校の行事 5月8日(水)

3年
バーベキュー
クラス・学年の仲間との
友情を深めよう

2年**スポーツ大会**
さいたま総合グラウンド
新しいクラスでの最初の
学校行事で団結しよう

1年**東海大学
湘南校舎見学**
進路について考え、
これからの学習を充実させよう

中等部の行事 5月24日(金)

3年**国立科学博物館**
科学の理解を
深めよう

2年**日本科学未来館**
科学の面白さを
体験してこよう

1年**江戸東京博物館**
東京の昔の姿を
学んでこよう

行事予定

May 5月

June 6月

- 1日(水) 即位の日
- 2日(木) 国民の休日
- 3日(金) 憲法記念日
- 4日(土) みどりの日
- 5日(日) こどもの日
- 6日(月) 振替休日
- 7日(火) 朝礼 短縮授業
- 8日(水) 校外活動(高校) 特別時間割(中等部)
- 10日(金) 水曜日の授業 一斉公開授業①
- 13日(月) 健康診断再検査
色覚検査・運動器検診(高1、中1)
- 14日(火) 校医相談日②
学校保健委員会① 安全衛生委員会①
- 15日(水) 専門医によるカウンセリング①
- 16日(木) 生徒による授業評価アンケート①
- 18日(土) 後援会定期総会、部活動後援会定期総会
- 19日(日) 東京私立中学合同説明会(東京国際フォーラム)
- 21日(火) 中間試験(高校:~24日、中等部:~22日)
3年3組~10組は通常授業
- 23日(木) AM:スポーツ大会、PM:キャリア教育(中等部)
- 24日(金) 校外活動(中等部)
学年集会①(高1)3時限目
- 25日(土) 後援会委員総会① 教育実習(~6月14日)

- 1日(土) 朝礼 短縮授業 高輪会総会
- 2日(日) 受験生・保護者対象学校説明見学会①(中等部)
- 3日(月) 2時限授業 前期中間試験答案返却(3時限目以降)
- 4日(火) 校医相談日③
- 6日(木) 学年集会①(中3) 学年集会②(高3)
生徒総会(7時限目)
- 12日(水) 専門医によるカウンセリング②
- 13日(木) 学年集会②(中2) 学年集会②(高2)
- 15日(土) GTEC①(高校) 後援会学年懇談会
- 16日(日) 受験なんでも相談会(新宿NSビル)
- 20日(木) 研修旅行(高2:カナダ、ハワイ、サンフランシスコ、
北海道、沖縄 ~25日)
4時限授業(特別時間割:高1・3、中等部)
- 21日(金) 第11回中等部体育祭(さいたま総合グラウンド)
4時限授業(特別時間割:高1・3)
- 22日(土) 4時限授業(特別時間割:高1・3、中1・2)
芸術鑑賞(中3)
- 24日(月) スポーツ大会(アリーナ:高3)
4時限授業(特別時間割:高1、中等部)
- 25日(火) スポーツ大会(さいたま総合グラウンド:高1)
4時限授業(特別時間割:高3、中等部)
- 26日(水) 生徒休業日(高2)
6時限授業(特別時間割:高1・3、中等部)
- 28日(金) 塾教員対象学校説明見学会
- 29日(土) 水泳実習①

編集後記

祝賀ムードの中、「令和」の時代が始まった。「昭和」から「平成」に変わった30年前、昭和天皇の崩御に伴い国内は自粛ムードが広がっていた。そうした社会の停滞などへの懸念から今回、生前退位の意向が示された。近年、西暦表記が増える傾向にあるが、無機質な数字の表記に対して表意的な漢字の元号は、われわれ日本人にとって親しみやすいものではなからうか。ちなみに、「令和」には、人々が美しく心を寄せ合うなかで文化が生まれ育つという意味が込められている。一人ひとりがそれぞれの花を大きく咲かせることができる日本であってほしい。(ほ)